## Desaceleración económica pegará fuerte a la industria (El Financiero 12/10/11)

Desaceleración económica pegará fuerte a la industria (El Financiero 12/10/11) Isabel Becerril Miércoles, 12 de octubre de 2011 • El sector crecerá 3% en 2012: Salomón Presburger. Para 2012 la industria registrará un crecimiento de 3 por ciento, y la generación de 250 mil empleos, un bajo avance como consecuencia de la desaceleración económica global, en particular en EU, la cual le pega fuerte al sector. Salomón Presburger Slovik, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), recordó que las proyecciones para la planta productiva en 2012 eran de un crecimiento de 5 por ciento y la creación de más de 400 mil plazas laborales, pero la situación en Estados Unidos inevitablemente hace que las perspectivas de los empresarios disminuyan. En entrevista advirtió que el ambiente en su gremio es de preocupación, porque desde julio la desaceleración económica en el mercado local empezó a resentirse, y a pesar de que el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2007-2011 establece entre sus obietivo desarrollar un amplio mercado interno, hasta el momento no se ha logrado mucho. Hace un par de meses el presidente Felipe Calderón hizo un llamado al sector empresarial a realizar sus propuestas para fortalecer el mercado interno. La IP cumplió en tiempo y forma, en tanto que la administración no ha realizado ningún anuncio al respecto. Recordó que en el PND 2007-2011 del gobierno federal se asignan al sector dos propósitos: constituirse en el motor de un crecimiento sostenido, capaz de generar empleos, divisas y recursos internos suficientes, y propiciar la consolidación de un empresariado nacional sólido, que ejerza con eficiencia el papel innovador y creativo que requiera el proceso de modernización del país. Pero el aparato productivo no puede cumplir esos mandatos mientras que el mercado interno siga débil, aseveró. Dijo que la realidad que experimenta la gran mayoría de los conglomerados fabriles es muy distinta de lo que pretende el gobierno de ellos. En ese sentido señaló que las ventas de la industria se han moderado desde julio. A su vez, las ventas al menudeo aumentaron 3.1 por ciento, pero mostraron menor dinamismo con respecto al mes anterior, cuando se ubicaron en 4.9 por ciento. Rezagos Los indicadores más recientes de la producción industrial, exportaciones y empleo, confirman la desaceleración en el mercado local, apuntó. Y aunque México cuenta con una probada estabilidad macroeconómica, el ritmo de su crecimiento, en particular de la industria, no ha sido suficiente para revertir los rezagos que se han acumulado durante años y cubrir las demandas de la población. Tan sólo en julio el personal ocupado en la manufactura se redujo 0.33 por ciento con relación al mes anterior, con cifras desestacionalizadas, lo cual representa el cuarto mes consecutivo a la baja en ese rubro. Para revertir los efectos de la desaceleración económica es urgente instrumentar una política industrial que propicie un mayor avance económico y productivo en el país, que eleve la competitividad y fortalezca el mercado interno, que genere empleos bien remunerados y encuentre nuevos mercados para el comercio exterior. En el corto plazo, planteó, es importante realizar un análisis profundo del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012, con especial cuidado en fortalecer el mercado interno y replantear la urgencia de las reformas económicas pendientes, entre éstas la energética.